

Heimat- und Geschichtsverein!

Zu allen Zeiten wurden historisch besondere Ereignisse festgehalten. Diese Ereignisse schrieben meist die Lehrer, teils auch die Gemeindeschreiber auf. In dem inzwischen reichhaltigen Fundus des Heimat- und Geschichtsvereins – HGVS – sind zahlreiche Akten vergangener Zeit hinterlegt.

Natürlich gab es in allen vier Ortsteilen schon immer Menschen, die die Geschichte ihrer Heimat in Wort und Bild festhielten. Alle kann man nicht aufzählen. Doch sind viele Unterlagen und Aufzeichnungen in Ebersbach von Franziska Schneider, in Leidersbach von Alfons Wolf und Gerhard Nebel, in Roßbach von Gerhard Hofmann und in Volkersbrunn von Karl Schmitt festgehalten. Daneben sammelte Valentin Zehnter in den letzten Jahrzehnten einige Tausend Bilder der „Historie im Grund“! Aus diesem Personenkreis stammen hauptsächlich die HGVS-Unterlagen! Diesen Personenkreis könnte und müsste man um Menschen früherer Zeit erweitern!

Offiziell wurde der HGVS am 25. November 1983 im Gasthaus Krone Leidersbach gegründet. 17 Frauen und Männer sind im Gründungsprotokoll festgehalten, die sich die Ziele setzten:

- die Vergangenheit ergründen
- die Gegenwart bewahren
- die Zukunft gestalten

Zum 1. Vorsitzenden wurde Rektor Gerhard Hofmann gewählt. Dieses Amt übergab er 1990 an Konrektor Valentin Zehnter, der das Amt bis heute begleitet. Erstaunlich und erfreulich ist, dass Elmar Aulbach von Beginn an bis heute die HGVS-Kasse verwaltet.

Inzwischen konnte der HGVS, stets unterstützt durch die Gemeinde, aber auch durch viele Mitstreiter, viele Aktionen durchführen. Dies ist in einer eigenen Dokumentation bzw. auf der HGVS-Homepage nachzulesen.

Ein Schwerpunkt war dabei, dass die zahlreichen **Bildstöcke** erhalten werden. Viele wurden inzwischen restauriert oder wieder errichtet. Auch die Versetzung der **Marienkappelle** Leidersbach wurde auf Initiative des HGVS auf einen schöneren Standort versetzt.

Ein weiterer Schwerpunkt waren die **Ausgrabungen** auf der „**Altenburg**“ 2008 + 2009. Gemeinsam mit den Freunden aus Sulzbach sowie beiden Kommunen konnte man die Geschichte des Bergkegels ergründen.

Dies sind nur einige von vielen Beispielen der Aktivität des HGV.

Eine besondere Attraktion des HGV ist der alljährlich erstellte **Jahreskalender** mit **heimatlichen Themen**. Er erfreut sich großer Beliebtheit. Viele Menschen warten schon darauf, dass er zum Kauf angeboten wird.

Weitere geschichtliche Themen sind:

- Besiedlung unseres Tales
- Geschichte der Bekleidungsindustrie
- kirchliche Gebäude in unserer Gemeinde
- Mühlen im „Grund“
- Ehrenbürger + bekannte Persönlichkeiten unserer Gemeinde
- Wasserversorgung in den 4 Ortsteilen früher und heute
- Einteilung der Streifengüter

Dies sind nur einige Themen, die vom HGV aufgearbeitet und festgehalten wurden.

Der HGV hofft, dass auch künftig viele Bürger mithelfen ihre Heimat zu bewahren und zu gestalten.